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会員数 ：     ７４名(６２人＋６組) 
会計収支： １００，５２２円(H26 12/19) 

 

～新年の挨拶～  
 

新しい年を迎え、気持ちも新たに頑張って活動できれば

と思っています。  

会員の数は年々減少傾向ですが、少数精鋭で役員を  

はじめ会員の皆さんと楽しく過ごす  

1年にしたいです。  

また、今年ひまわり会では創立50周年

（2019年）に向けて実行委員会を  

立ち上げ、こちらも皆さんのお力を  

お借りし、準備していきたいと考えて

います。  

本年もよろしくお願いします。  

ひまわり会  会長  鈴木和美  

 

 今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入 門 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 

１／8 新年会 ５階 視聴覚研修室  

１／15 役 員 杉村
すぎむら

 こずえ 

１／22 スポーツ交流会 ６階 体育室 

１／29 HAND SIGN 紹介ビデオ上映会 ５階 視聴覚研修室 

☆お知らせ☆ 

1／22(木 ) スポーツ交流会  

●日時：1月22日 (木 ) 18:30～20:00 

●場所：総合福祉会館６階  

本町コミュニティセンター集会室兼体育室  

●種目：バドミントン・卓球  

●持ち物：体育館用の靴 (土足厳禁 )、汗拭きタオル、  

ラケット (バドミントン・卓球 )を  

お持ちの方は、ご持参下さい。  

※当日は動きやすい服装で来て下さい。飲み物は、用意します。寒い冬こそ、 

 体を動かして温めましょう！ 

 

1／29(木 ) ハートネットＴＶ“目で聴くミュージック”  

 HAND SIGN 紹介ビデオ上映会  ５階  視聴覚研修室  

２月1日(日)横須賀市立青少年会館で行われる『HAND SIGN手話パフォーマン

スLive』の入場券はおかげさまでほぼ完売になっています。 

この公演にちなんで、HANDSIGNの日ごろの活動の様子を取り上げ、“目で 

聴くミュージック”と題してＮＨＫ Ｅテレで放映された番組の上映会を行います。 

この番組を見逃した方だけでなく、改めて公演前に見ることで公演がより 

いっそう楽しめると思います。また彼らのことを知るよい機会ですので、 

皆さん是非ご覧下さい。 
 

1／１７（土）～18（日）～災害に備えて寒さを体感～宿泊体験 

●日時：平成２７年１月１７日（土）～１８日（日）  

●場所：夏島小学校体育館  
 

1／2５（日）こどものためのきこえとことばの相談会  

●日時：平成２７年１月２５日（日）１０：３０～１５：００  

●場所：横須賀市立総合福祉会館５階  

●内容：地域学校への入学、入園に関する心配事等の相談  

ことばに関する相談、学校生活の相談・耳鼻科医との相談  

聴力測定・補聴器等の体験、相談、点検、ミニ講演  

●申し込み・問合せ先：横須賀市立ろう学校  教頭  

FAX046-834-009６  TEL046-834-1172 

    横須賀市立ろう学校ホームページからも申込みできます  
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～～行事・活動報告～～  

１２/１８（木）クリスマス会 

毎年恒例のクリスマス会を今年は視聴覚室で開催しました。昨年は総合福祉会館

の突然の停電で中止になりましたが、今年は爆弾低気圧の寒波にもかかわらず 

３３人の参加者がありました。 

 発表は、11月、12月の学習時間を使ってグループごとに練習しました、 

寸劇・ダンス・手話劇・手話コーラスで、みんなが参加し盛り上がるクリスマス会

にすることができました。（A．O） 

＜参加者の感想＞ 

 ・初参加でした。手話歌・ダンスと久しぶりにがんばって覚えました。 

楽しかった！！ありがとうございました。（Ｋ．Ｓ） 

 ・参加し始めてから、ちょうど一年になりました。これからもよろしくお願い 

します。（[☆] [☆] [☆]） 

 ・すごく盛り上がって、とても良かった。劇も歌も漫才も良かった。（Ｋ．Ｓ） 

 ・楽しく盛り上がって良かった。クリスマス会最高でした。（Ｍ．Ｈ） 

 ・劇は、ヨカッタでした。うらしまたろうで…。（？） 

 ・すごく盛り上がりました。うらしまたろうの演技中ハプニングがあって、 

楽しめました。（Ｋ） 

 ・昨年は停電でクリスマス会中止というハプニングがあったので、今年は無事に 

開催できて本当に良かったです。乙姫を支えて下さった皆様ありがとうございま

した。（おとひめ(=^・^=)） 

 ・久しぶりに楽しみました。ありがとうございました。（Ｓ．Ｓ） 

 ・毎年クリスマス会を楽しみにしてま～す。今回も工夫を凝らし、笑いありの会で 

良かったです。（Ｍ．Ｎ） 

 

 

１２/２０（木）忘年会 
大滝町の居酒屋「萬菜 本店」でひまわり会の 

忘年会を行いました。  

参加者はろう者３人聴者１１人、合計１４人 

でした。 

店は古い古民家をそのまま使った感じの洒落た 

雰囲気で、落ち着いて食事が 出来ました。 

刺身やキムチ鍋、創作料理を食べながら皆さん 

楽しそうに歓談されていました。（Ｎ・Ｍ） 

＜感想＞ 

今年の忘年会は、昨年より参加人数が少なめ。ちょっと淋しいかな、と思い 

ましたが、全員で一つのテーブルを囲み、和気あいあいと楽しめました。 

でも、来年はイスに座れる会場がいいですね～。（Ｋ・Ａ） 
   

１/１（木）初日を見る会 
初日を見る会を行いました。今年の参加者は昨年より少ない８人でした。 

６時半に京急三浦海岸駅に集合して海岸に移動すると、既に広い砂浜には大勢

の人々が集まっていたので皆ビックリ！ 無料で陣屋汁がふるまわれていました

が長い行列ができていて食べる事は出来ませんでした。 

残念ながら初日が出る方向に雲がかかり綺麗な初日を見る事は出来ませんでし

た。寒かった為ジョナサンに移動し朝食を食べながら（ミニ新年会を兼ね） 

歓談した後解散しました。（Ｎ・Ｍ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

ひまわりランクラブ通信 

初フルマラソン 長谷川美加の大会レポート（第 3 回富士山マラソン大会 42.195 キロ） 

完走できるか不安いっぱいでスタート。人がいっぱいで思うように進めない。３キロを過ぎ

てやっと人が減り自分のペースで走れる。21.5 キロから西湖へ向かう苦手な登り坂だが一生

懸命に走った。坂の途中、折り返しのランナーにエールをもらい、力を振り絞って坂を登りき

る。しかし、西湖 27.2 キロの関門時間に１０分遅れ時間切れで強制リタイヤ。バスに乗せら

れ帰ってきた。完走出来なくて、まだ走れたのに、止められて、悔しくて、悔しくて涙が… 

 

富士山マラソン大会をまたリベンジしたい完走出来るようにしたいと思います。 

 

応援ありがとうございました。 
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会員数 ：     ７４名(６２人＋６組) 
会計収支： ４９,１７６円(H27 1/22現在) 

クリスマス会 13,671円、新年会 18,785円、スポーツ交流会 3,500円を補助しました。 
 

   ２／２８（土）花見（河津桜）＆親睦会  

 ●集合時間：１０時  

●集合場所：京急三崎口駅  改札口前  

●参加費  ：１７００円（親睦会）  

＊飲み物代は個々に支払い。  

●親睦会  ：海わ屋  

（三浦海岸１３４号線沿い）１２時～  

●申込締切：三留まで、２月１９日（木）  

●備考  

①参加費は鈴木博子にお支払い下さい。  

（２ /１９まで）  

②小雨決行、荒天時は親睦会のみ行う予定。   

③お店を手配する都合で申込先着順２０名まで。  

 

 今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入 門 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 

２／５ 役 員 第１学習室：高橋
たかはし

 裕子
ゆ う こ

 

２／1２ 役 員 第２学習室：櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

２／１９ 役 員 第１学習室：長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 

２／2６ 役 員 第１学習室：渡辺
わたなべ

 和雄
か ず お

 

☆お知らせ☆ 

２／22(日 ) 三浦ブロック移動教室  

●テーマ：『耳の聞こえない子がおしゃべりする！』  

●講師  ：久米
く め

武郎
た け お

氏（神奈川県視聴覚障害者福祉センター講師）  

●時間  ：1３ :０0～１５ :00（１２：３０受付開始）  

●場所  ：総合福祉会館５階  視聴覚室  

●参加費：無料  

 ※手話通訳が付きます。  

 ※問合せ先：三浦ブロック代表  田村君代  FAX 046-837-3870 

3/15(日 ) 県サ連  学習会  

神奈川県手話サークル連絡協議会主催  
●テーマ：『支え合う仲間と共に』  

●講師  ：黒﨑
くろさき

 信幸
のぶゆき

氏  

●時間  ：1３ :０0～１６ :00（１２：３０受付開始）  

●場所  ：二宮町民センター（旧 社会福祉センター） 

     ＪＲ東海道線「二宮駅」北口より徒歩４分 

●参加費：会員：無 料 非会員：￥５００ 

●申込締切：３月８日(日)まで 

 

 

～～行事・活動報告～～  

1／２５（日）月曜男：森崎興蔵氏 講演＆手話漫談ショー 
初めて月曜男の講演会にテーマ８つあって笑ったり泣いたりして聞けました。

いつもyoutubeを見てたけど生で見たのは初めてでした。      （K.S） 

感動＆抱腹絶倒でした(^ ^)あったかい人柄から面白い話が出てくるなんて森崎

さん、江副さんお二人の家族さんも素敵な人なんだろうなぁって思いました。森

崎さんは大病のあとの病み上がりのようでしたが、奥様の一言で来て下さったそ

うでありがとうございました～(^^;; でもお身体には気をつけてまた面白い話を聞

きたいです。江副さんのおじいさま、横須賀海軍出身なんてカッコイイ！英雄伝

ではない話、もっと聞きたかったです。笑             （Ｙ.Ｉ） 

月曜男と江副さんの講演会を見に行きました。人がいっぱいいてびっくりしま

した。見て、笑ったり面白かったり、良かったと思います。     （M.S） 
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1/８（木） 新年会 

 1月8日(木)新年会を総合福祉会館5階

の視聴覚研修室で行いました。 

今年の冬は格別に寒く、新年早々参加し

てくれる人はいるのか少し心配でしたが、

会員22名、遊びに来てくれた方が2名、

全24名の参加がありました。ゆっくり

と正月休みの話しなどをしながら、オー

ドブルやお菓子を食べたり、ビンゴゲー

ムをしたりして、楽しい時を過ごしまし

た。新聞でお知らせしたとおり、ゲームには豪華（？！）景品を用意していました。 

景品をゲットされた「福会員さん」に感想をお願いしました。 

☆ビンゴゲーム一等賞！人生初めてです！食べて、おしゃべりして楽しい新年会で

した。役員の皆様、準備ありがとうございした。皆様、今年もよろしく！！ 

（Ｔ・Ｙ） 

☆毎年、新年会で会員の皆様と顔を合わせると「今年も1年頑張ろう！」という気

持ちになりますね。しかし、ビンゴゲームで頂いた景品はお菓子の詰め合わせ。

また、太ってしまうかも・・・。手話と一緒にダイエットも頑張らなくてはいけ

ませんね。                        （あさばくみ） 

☆みんなでたくさんお話できたし、ごちそうも美味しかったです。ビンゴはプレゼ

ントをもらえてとってもうれしかったです。本当にありがとうございました。 

（すみれ） 

☆今年の新年会は、最初参加者が少なかったですが時間が経つにしたがい増えてよ

かったです。皆様と楽しく過ごせました。珍しくビンゴであたり驚きました。知

らない動物の手話もわかってよかったです。           （Ｉ・Ｓ） 

☆新年会とっても楽しかったです。今年こそ手話、上手くなりたいナァ～。 

みんなで頑張りましょう。今年もよろしくお願いします      （Ｓ・Ｓ） 

☆交流ながら、食べたり、飲んだり、じゃんけんゲーム、ビンゴゲーム全て楽しか

った。賞品に「ふなっしー」を頂き、びっくり！うれしかった！！ （M・H） 
 

１/２２（木）スポーツ交流会 

総合福祉会館６階体育室にてＰＭ６時30分～８時迄、毎年恒例のスポーツ交流会を

開催しました！雨の中での参加者の集まりがどうか…、心配しましたが、見学者を含

め２５名の方に参加していただけました。怪我は一人も無く、無事に終えられてほっ

としています。今年は、バドミントン＆卓球と二つを同時に行う初めて(？！)の試みで、

皆さんに楽しんでいただけたようで大変、嬉しく思いました。ありがとうございまし

た！(Ｋ・Ｔ) 

 

《以下、参加者からの感想です》 

☆久しぶりに運動したので疲れました。でも、運動するって気持ちがいいですね。

来年も参加したいと思います。                  (Ｉ・Ｓ) 

☆今日は思いっきり汗をかきました。いかにいつも動いてないか、思い知りました。

気持ち良かったです。 

☆久しぶりの運動！交流しながら、楽しくバドミントンと卓球が出来ました。でも、

自分の体力のなさにびっくりです。明日は筋肉痛ですね！楽しかったです。また

来年！ 

☆スポーツ交流会は１年に１回だけだから、皆多く集まって夢中にやる人が多い。

とてもいい交流だと思っています。できたら、１年間に３～４回やれるといいな

ぁと思います。                         (Ｋ・Ｓ) 

☆バド＆卓球は誰でも楽しめるので楽しかったです。すごい汗かいちゃいましたー。 

(Ｙ・Ｉ) 

☆卓球、楽しめました。私は久しぶりに学生に戻った気持ち。やって盛り上がった。 

☆バドミントン楽しかったです。いい運動しました。 

☆初参加です。久しぶりにバドミントンしました。すぐに息が苦しくなり、体力の

なさを痛感。皆様上手で、かっこ良かったです。楽しく参加できました。ありが

とうございました。                       (Ｋ・Ｓ) 

☆少し動いただけで、汗びっしょりに。いかにいつも動いてないか…。３日後が怖

～い。楽しい企画をありがとうございました。 

☆卓球・バドミントン久しぶりにやって楽しかったです。スポーツはいいですねー。 

(Ｓ・Ｓ) 

☆いい汗かきました。年に１回楽しみです。筋肉痛が心配ですが。     (Ｓ) 

☆久しぶりの汗、汗、汗でダイエットになり、楽しく時間がすぎました。 

☆バドミントンなんてサークルでやる以外、やっていなかったので10分ほどのウ

ォームアップのみでギブアップ、あとは若い人に…。        (Ｋ・Ｓ) 

☆バドミントンも卓球もこの交流会の時だけやる。楽しく遊べた。明日身体が心配。 

☆久々に参加(今年初)してみたら、スポーツ交流会でしたのでびっくりしました。

みんなの体力、和気あいあいと

した雰囲気が良かったです。来

年は、スポーツで参加したいな

と思います。      (Ｍ) 

☆寒い雨の日で参加者は少なめか

と思いましたが、まあまあの人

数でほっとしました。皆様のス

ポーツウェア姿、スポーツする

姿がお似合いであることが発見

できて良かったてす。(Ｋ・Ａ) 

☆バドミントンは運動で汗だくし

て気持ちが良かったでした。 

みなさん、とってもお上手で、楽しい交流ができたのではないでしょうか。 
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会員数 ：     ７４名(６２人＋６組) 
会計収支： ３０,３７７円(H27 2/13現在) 

 
 

  ４／２(木) ひまわり会 定期総会 
    

平成２６年度の活動を振り返り、平成２７年度の活動を  

決める大切な総会です。  

皆さん今から予定に入れ、積極的に参加してください。  

●日  時：４月２日（木）18：30～20：00 

●場  所：総合福祉会館  ５階  視聴覚研修室  

●議  題：平成２６年度活動報告・会計報告   

平成２７年度活動案、会計案、役員改選、他  

３月半ばに往復はがきで定期総会開催のお知らせを送ります  

ので、出欠を３月３１日までに必ず返信してください。  

また、役員・幹事出来る方は積極的に申し出てください。  

 

 

 今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入 門 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 

３／ ５ 役 員 高橋
たかはし

 裕子
ゆ う こ

 

３／１２ 役 員 石丸
いしまる

 洋子
よ う こ

 

３／１９ 役 員 紙芝居
か み し ば い

 佐藤 まもる 

３／２６ 役 員 渡辺
わたなべ

 和雄
か ず お

 

☆お知らせ☆ 

3/19(木 ) 『手作り紙芝居の実演』 佐藤まもるさん 

3月１９日の学習会は、２年前に手作り紙芝居を行ってくださった  
佐藤さんに再びオリジナル手作り紙芝居を披露して頂きます。  
今回は「すごく簡単な市販の紙芝居を参加者に読んでもらおうかな
と思っています」とのことですので、どうぞお楽しみに！！  
演目は、「なぞかけ紙芝居」（友人作）・「ブーモーケッコー」  
「ふろしきばぁちゃんコンビニではたらく」・「ひとのじゅみょう」  

～佐藤まもるさんのプロフィール～  
若いころ（1980年前後）、たつの会で手話を学ぶ。ひまわり会には、

飲み会だけ参加していたこともある。1991年から演劇活動を始め、  
現在、市内の劇団蒼い群団友会員。2000年から手作り紙芝居制作、  
実演を行っている。箕面  (みのお )手づくり紙芝居コンクール準グラン
プリ、手づくり紙芝居コンクール（神奈川）優秀賞・観客賞、かなが
わ版もったいない紙芝居コンテスト大賞などを受賞。  

3/15(日 ) 県サ連  学習会  
主催：神奈川県手話サークル連絡協議会  

●テーマ：『支え合う仲間と共に』  

●講師  ：黒﨑
くろさき

 信幸
のぶゆき

氏  
●時間  ：13:00～16:00（12:30受付開始）  
●場所  ：二宮町民センター（旧 社会福祉センター） 

     ＪＲ東海道線「二宮駅」北口より徒歩４分 
●参加費：会員：無 料 非会員：５００円 
●申込締切：３月８日(日)まで 

3/28(土 ) 市民講演会  
戦場カメラマン 渡部 陽一氏 トークショー 

《 世界からのメッセージ 》～ 希望ある明日のために ～ 
主催：神奈川県聴覚障害者協会  

主管：神奈川県聴覚障害者グループホーム準備委員会  

この市民講演会は、神奈川県聴覚障害者協会が中心となって立ち上
げた神奈川県聴覚障害者グループホーム準備委員会が実施するもので、
一般市民を対象に人権などに関する話を聞いてもらうとともに、神奈
川県聴覚障害者グループホーム準備委員会の活動についても知っても
らい、聴覚障害者のこと、聴覚障害者のための施設の必要性について
理解してもらうことを目的としています。  

●開催時間：13:30～15:30（受付  13:00～）  
●開催場所：日大藤沢高等学校  大教室（多目的ホール）  

小田急江ノ島線  「六会日大前」駅  下車  徒歩８分  
●入場料：大人１０００円、小学生５００円  
●問合せ先：神奈川県聴覚障害者協会  事務局   
●Ｆａｘ：0466-26-5454 Ｔｅｌ：0466-26-5467 
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～～行事・活動報告～～  

2/１（日） HAND SIGN 手話パフォーマンスLIVE 
 主催  横須賀手話サークル連絡協議会  

昨年7月に今回の公演が決まり、手サ連事務局として準備を進めてきました。 

当初、目標来場者数を200名

以上として、横須賀市内の手話サ

ークルへのチケット販売を開始後、

PR活動を進めていく計画でした

が、チケット販売を始めた11月

に200枚以上が売れる好調なス

タートに宣伝を縮小するほどうれ

しい悲鳴でした。それでも、開演

の3時間前に神奈川県内だけでな

く遠くは京都、大阪から駆けつけ

てくれたHAND SIGNの熱烈フ

ァンもあり、来場者数は約290

名と目標を大きく上回ることが出

来ました。 

公演は舞台、照明、音響を横須賀市民劇場プロジェクトの方々にお願いしたおかげで、当日

午前の３時間ほどのリハーサルだけとは思えない出来栄えの公演をお見せすることが出来まし

た。公演後のアンケートを見るとHAND SIGNの人気や手話パフォーマンスの魅力に来場され

た方が満足して帰られたことが伺え、主催者の一員として達成感のある行事でした。 (木曽) 

【感想】 

開場は午後1時、開演は1時半からでしたが、午前10時ごろから「良い席で観たい」という

熱狂的はファンが来たり、会場が定員近くまでいっぱいになったり今まで経験した事のない嬉

しいやら混乱やらの公演でした。後でわかったのですがその方々は大阪や京都からの参加でわ

ざわざハンドサインの公演のために上京したそうです。（帰りに横浜中華街で食事をするそう

です。）音響、照明も今までと違って本当に素晴らしい公演でした。（K・S） 

全体的には楽しかったですね。500円であのクオリティは素晴らしいと思います。でも、手

話の勉強になるかなと思ったDVDは、普通のミュージックDVDでガッカリしました。そこま

で求めちゃいけなかったのかな？と思いますけど、特典でそういった映像付けたら面白いなと

思いました。私的には、メーキング映像には全く興味が湧かず、普段の彼達がどうであろうと

構わないという話しです（笑）（[☆] [☆] [☆]） 

２/１(日)13時30分～横須賀市立青少年会館にてHAND SIGNのLIVEを初めて観て来まし

た！格安で、それも手話とダンスを一緒にパフォーマンスするグループがいたなんて衝撃的で

絶対、観に行くしかない！と、早くからチケットを購入しました。ニューヨークのアポロシア

ターのコンテストで優勝しているだけあって、ダンスは最高でカッコイイ！いっぺんでファン

になりました(^^)そして、LIVE終了後にDVD購入。握手とサインを貰えて感激でした！ 

観に行って、本当に本当に良かったです。これからの活躍を応援したい気持ちで、いっぱい

になりました！                              （K・T） 

トークが予想以上に面白かったので楽しめました。ダンスは勿論素晴らしかったです。そし

て何よりステージと観客席が一体となりダンスをしたのが良かったと思います。（Ｎ・Ｍ） 

手話パフォーマンスを見て、感動しました。一緒に踊ってうれしくてもり上がって良かった。 

（Ｍ・Ｈ） 

ハンドサインの皆様から大きなパワーを頂いた気分です。ダンスが苦手な私でも楽しめまし

た。久しぶりに他のサークルの方々と会えたことも良かったです。    （あさばくみ） 

手話ライブを観ました。感動しました。顔の表情や身振り表現力がすごくて胸キュンとしまし

た。観客と一緒に踊って、盛り上がり楽しめて良かったです。また観たいです。 （Ｋ・Ｗ） 

ニューヨークアポロシアターのコンテストで優勝したパフォーマーが歌を手話で表し、ダン

スに合わせて表現するのが1月29日の学習会で紹介ビデオを見て知りました。手話はろう者に

伝わったか？ダンスはかっこよく踊れたか？工夫や練習を積み重ねた結果が存分に発揮された

楽しいＬＩＶＥでした。                          （Ｋ・Ｍ） 

 

2/21(土）ろう者と手話サークル交流会 
主催 横須賀市聴覚障害者協会 

2月21日(土)総合福祉会館5階第2研修室でろう協と手話サークルの交流会がありました。 

横須賀手話サークル協議会に登録しているサークルは9つ。会場の都合で各サークルからの参

加は1～3名程度、当日はろう者を合わせて25名の参加でした。 

まずは、自己紹介をしました。お互いに初めての参加者もいたり、「こだま」からの参加も

あったので読み取りが少し大変でしたが、みんなでフォローしあい交流できました。ひまわり

から参加してくれた方の感想ですが、「初めて会ったろう者の手話がそれぞれ違うので読み取

りが大変だった。」とのことでした。今後も交流をしながらお互いに情報交換が出来れば良い

ので是非続けたいとろう協担当者は意欲を見せていました。         （Ｋ・Ｓ） 

 

ひまわりランクラブ通信 

長谷川美加の大会レポート。2月２２日（日）の追浜マラソンを走って 

きた。昨年は雪のため中止になった追浜マラソン。今年は小雨混じりの 

生憎の天気だが無事に開催された。１０ｋｍのレースは初挑戦だが、私の 

実力では制限時間内にゴールできるか微妙…。制限時間は７０分。 

７０分は厳しい。そんな不安を抱えたまま 10:15 にスタート。途中雨が 

上がりほっとした。日産テストコースを初めて走った。気持ち良かった。 

テストコースは思ったよりも長かった。疲労と共にペースが落ちないよう 

に気を付けながら走った。１時間４分２２秒、制限時間内フィニッシュ。 

最後まで走りきりました。応援に来てくれたみなさんありがとうござい 

ました。3月 15 日の横浜マラソン大会に向けて頑張っていきますので 

引き続き応援をよろしくお願いします。 

HAND SIGNの Twitterサイトの写真 
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４／９(木) 合同学習会  
   新年度が始まります。ひまわり会の今年度の行事に  

ついて、また総会で承認された内容についてもみんなで  

話し合いたいと思います。そこで出された意見をもとに  

各々の行事担当役員が企画を立て、皆さんと一緒に活動  

していく予定です。  

今年度も楽しいひまわり会にしていきましょう！！！  

ご協力よろしくお願いします。  

 

 

 

 

 

 今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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４／２ ★平成2６年度 定期総会★（5階視聴覚研修室） 

４／９ ★平成2７年度 行事・担当決め合同学習会★ 

４／１６ 役員 長田
おさだ

 絢子
あやこ

 

４／２３ 役員 高橋
たかはし

 裕子
ゆ う こ

 

４／３０ 役員 ★渡邉 祐士さん 鉄道 講演会★ 

☆お知らせ☆ 

４/３０日（木）渡邉  祐士さん 鉄道  講演会  

昨年に引き続きゴールデンウィーク恒例になった

ひまわり会員で鉄道マニアの渡辺さんの講演会を行

います。毎回、渡辺さんならではの鉄道写真をパワ

ーポイントで紹介してもらっています。３回目にな

る今年はどんな写真や話題を披露してくれるのでしょうか？今から

とても楽しみです。  

普段利用している京浜急行について、毎回取り上げられているの

で、鉄道や電車に興味がない方も、きっと楽しめる講演会になると

思います。  

日時：4月30日（木）  ＰＭ６：３０～  

場所：総福4階  第1活動室  

DVDプレイヤー購入のお知らせ  

皆様から集めた会費を様々な行事の補助や新聞作成、資料のコピ

ー費など大切に利用させて頂いています。ご協力本当にありがとう

ございます。このたび、クリスマス会などで借用し使用させて頂い

た畠山さんのDVDプレイヤーをケース付3,000円で会へ譲渡して頂

きましたことをお知らせします。  

 

★平成２７年度の会費受付を開始します！★  
★会費受付 

平成２７年度が始まります。４月９日（木）会費受付を開始します。 

申込書に名前（ふりがな）、住所、電話またはファックス番号を記入し、 

あてはまる金額を○で囲んでなるべくお釣り銭がないようにお申し込みください。 

領収書欄にもご自分でお名前、金額を記入して下さい。 

 ご協力お願いします。 

 

・継続会員は、高校生まで９00円、一般２,０00円、 

・家族会員（夫婦、親子、兄弟姉妹）2,６00円 

   家族３人以上は 2,６00円と 1人毎にプラス 1,１00円です。 

・今年から新規に入会なさる方は 200円プラスです。 

 

※なるべく、6月30日までに会費を収めてください。 

※昨年度中に申し込みを済まされている方の新聞の郵送は 

6月号までとなります。 
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～～行事・活動報告～～  

３/１９日（木）手作り紙芝居の実演 
３月１９日(木)、ひまわり会元会員の佐藤まもるさんをお呼びして、第１活動室で、手話

付きで手作り紙芝居を２年ぶりに披露して頂きました。今ではすっかり見かけなくなってし

まった紙芝居を懐かしく思い出し、心温まるひとときとなりました。引き受けてくれた佐藤

まもるさんに大感謝です。参加者の皆様も会場の準備や片付け、アンケートにもご協力頂き、

ありがとうございました。 

参加人数は28名でした。(木曽) 

アンケート回答数：２１  

問１．お楽しみ頂けましたか？  

１．とても良かった。……18 

２．良かった     ……２  

３．ふつう      ……１  

４．あまり良くない。……０  

５．良くない。    ……０  

問２．どの演目がよかったですか？  数字は順位毎の投票数です。  

演目名 1位 2位 ３位 ４位 ５位 

１．「なぞかけ紙芝居」 ６ ２ ４ ５ ３ 

２．「ふろしきばぁちゃん」 ０ ６ １０ ３ 1 

３．「ふろしきばぁちゃん」コンビニで働く １ ６ ４ ２ ７ 

４．「しんかんせんははやい」 ２ ４ １ ８ ５ 

５．「ひとのじゅみょう」 １２ ５ １ １ １ 

(本当は順位が付けられません、全部面白かったです…２人 ) 

問３．２年前にひまわり会で行った紙芝居をみましたか？  

１．はい、見ました。…９  

２．いいえ、今回初めて見ました。…１１  

３．無回答…１  

【参加者から佐藤さんお礼と感想・意見】  

・仕事の都合で来られないかなぁ～見たいなぁ～と思っていたので、仕事が早く終わり、見

ることが出来てとてもうれしかったです。一緒の紙芝居とっても楽しかったです。 

・おもしろく、盛り上がってよかった。楽しかった。 

・初めて佐藤まもるさんの紙芝居を見させて頂きました。子どもの頃に見た懐かしさがよみ

がえりました（？！） 

・わかりやすく語りかけたのですごく良かったです。 

・紙芝居面白く、手話の勉強にもなった。 

・手話専門の紙芝居の方だと思っていましたので、手話の紙芝居がひまわり会だけで披露し

ていると聞いて、びっくりしました。 

・あったかいですね♪～デジタルよりずっといいと思います。 

・雨の中、いらして下さってありがとうございました。またいらして下さい。日ごろあまり

見る機会がない紙芝居をゆっくり見られてよかったです。紙芝居も素晴らしい芸術作品で

すね。 

・手作り紙芝居はよく出来ていて、見やすくて面白かった。 

・わかりやすい手話で、一緒に参加できる紙芝居たのしかったです。 

・佐藤さんの人柄がすごく好感がもてます。私の気持ちも、少し素直になりました。 

・面白かった。絵がすてきでした。    ・なぞかけ紙芝居、おもしろかったです。 

・久しぶりに紙芝居を見ました。手話を忘れたと言っていましたが、きれいだと思いました。ま

た機会があれば、見てみたいです。 

・親しみやすい絵で、見やすかったです。ろうの子ども達にも、観せると喜ぶのではないかと思

いました。それこそ手話がもったいないことですね。 

・絵を描くのが、苦手とのことですが、人間味のある絵でよかったです。 

2/２８（土） 花見（河津桜）＆親睦会 
京急三崎口駅に１０時に集合し小松ヶ池公園、京急沿線の花見を満喫しました。その後三浦海岸

のお店で刺身料理を食べながら親睦会を行い、天候にも

恵まれ楽しい１日を過ごせたと思います。（Ｎ・Ｍ） 

≪感想≫ 

・真っピンクで可愛い河津桜と既に咲いていた菜の花の

黄色のコントラストがとっても綺麗でした。少し早い

「春」を感じちゃいました！！！（Ｔ・Ｋ） 

・ちょうど見頃の桜が綺麗でした。沿線沿いでは菜の花

の鮮やかな黄色と緑の上に咲く濃い桃色の河津桜が続

き、とても素敵で丁度お雛祭りの季節でもありイメー

ジピッタリでした！！！（Ｓ・Ｕ） 

・春が近いことを実感されてもらいました。お花、とっ

てもきれいでした。皆さんとおしゃべりしながらのハ

イキング。本当に楽しかったです。来年も楽しみにしています。（Ｓ・Ｓ） 

・河津桜を７年ぶりに見に行きました。以前見た時はまだまだ若木で花の数も色も いまいちでした

が今年は見事でした。花の黄色とピンク色との対比、まるで絵を見ているようでした。（Ｋ・Ｓ） 

・少し風が冷たくて花粉も心配でしたが、良いお天気のお花見日和。三崎口駅と小松ヶ池で猫ちゃ

んに会い、ウォーキングコースの河津桜や菜の花がとてもきれい。ランチのお刺身もおいしくて、

早春の三浦を楽しめました。（Ｋ・Ａ） 

・お花見当日は暖かで歩くのがとても楽しく、桜も見事でまた来年も参加したいです。（Ｈ・Ｓ） 

・最高の花見日和でこれ以上ない1日でした。それもこれも皆さんあっての1日でした。本当にお世辞

抜きで素晴らしい花見でしたね。人出は多かったですが、一足早い春を満喫出来た1日でした。

【[☆][☆][☆]】 
 

ひまわりランクラブ通信 長谷川美加の大会レポート。３／１５横浜マラソン（フルマ

ラソン）。２万３０００人のランナーと一緒に緊張しながらみなとみらい大橋をスタート。 

ペースに気を付けながら走っていたが１０ｋｍ付近の給水所でランナーとぶつかりペースが落ちた。

高速道路に入り坂と風と疲労と痛みで身体が重くなかなか前に進まなくなり涙が出た。落ち込む気持

ちを切り替えふたたび走りだしたが、３４．８ｋｍの関門時間に２分 間に合わずリタイヤ。今回も

完走できなく悔しくて、たくさん泣いた。応援ありがとう。次こそは完走したい。 

湯藤和也の大会レポート。２／２８～３／１に開催された小江戸大江戸２００K を約３６時間かけ

て走ってきました。フルマラソン以上の距離を走るマラソンをウルトラマラソンと言います。今年も

三浦半島 60kmみちくさウルトラマラソン（５月３０日）に長谷川・湯藤が挑戦します。 

三浦海岸、久里浜、野比海岸、剱崎、城ケ島、林交差点を走りますので応援よろしくお願いします。 
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会員数：３５名（２９人＋３組） 

会計収支：86,699円(H27 4/23現在) 
サポートセンターロッカー代 3,720円 4月 10日に支払いました。 

 

 

会長挨拶  
平成 27 年度会長を担います、鈴木和美です。  

今年度は総会で 2 つのことが承認されました。1 つ目は  

『グルメクラブ』の立ち上げ、サークル以外でも会員の交流

が深まっていくと思います。もう 1 つは『創立 50 周年記念

大会実行委員会』に立ち上げです。4 年後の事ですが、新旧

の会員が入り混じっている状態では早期に立ち上げることで、

先輩会員から色々なことを教わっていけたらと思っています。  

『グルメクラブ』や『創立 50 周年記念大会実行委員会』の

メンバー募集中です。  

楽しいサークル活動をしていきたいと  

思いますので、ご協力よろしくお願い  

します。  
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～～お知らせ～～  

５月３０日 (土 ) 「寿司会席」参加者募集！  
ひまわり会グルメクラブでは下記内容で「寿司会席」の参加者を募集中です。 

料理内容はお通し・前菜・もずく酢・茶碗蒸・天ぷら盛・寿司・カニ汁・デザートです。み

なさん奮ってご参加下さい。美味しい料理を食べながら楽しい時間を過ごしましょう！ 

●月日  ： ５月３０日(土) 

●集 合：場所：京急久里浜駅改札口  時間：１８時 

●お 店：ひさご寿司（第二） 

●参加費：３，２４０円  ＊飲み物代は個々に支払い 

●申込み：三留まで  締め切り ５月２１日（木） 

●備 考：①参加費は５月２８日（木）までに三留にお支払い下さい。 

②お店を手配する都合で申込先着順２０名までとさせて頂きます。 

 

 

 

      

６月1８日 (木 ) ボウリング大会  
手話で話しながらボウリングを楽しみましょう。  

●日  時：6 月 1８日 (木 )18 時 30 分集合、19 時スタート  

●場  所：ショッパーズプラザ横須賀「スポルト横須賀」  

●申込み：6 月１１日 (木 )までに参加費を添えて長谷川美加まで  

※  詳細は、別途チラシをご覧ください。  

  障害者手帳をお持ちの方は当日必ず持って来てください。  

７月２６日 (日 )神奈川手話通訳問題研究集会  
昨年の分科会は  

・聴覚障害者と医療  ・手話通訳制度  ・災害について考える  

・入門ゼミナール  ・特別講座  でした。（参加者  269 名）  

詳細は今後発行される要項等でお知らせしますのでお楽しみに！  

●日  時：７月２６日（日）  

●場  所：横浜ラポール（新横浜駅から徒歩 10 分）  

●参加費：神聴連・神通研会員      １，５００円  

     一般・当日券         ２，５００円  

     中失難聴団体・ゆりの会会員  ２，５００円  

皆様のご参加お待ちしております。  

★平成２７年度の会費受付中★  
●一般会員 ２，０００円 

●家族2人会員 ２，６００円（１名増えるごとに1100円プラス） 

※今年から入会される方は上記の金額に入会金200円プラスです。 

※なるべく、6月30日までに会費を収めてください。 

※昨年度中に申し込みを済まされている方の新聞の郵送は6月号までとなります。 
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～～行事・活動報告～～  
 
４／２(木) 平成２６年度定期総会 

４月２日(木)総合福祉会館５階視聴覚研修室で平成２６年度定期総会を行いました。 

平成２６年度の会員数は８２名、総会出席者は２２名と委任状提出者が４８名で総数 

７０名、会員数過半数を超え総会は成立しました。 

平成２７年度の活動予定や役員・幹事が決定しました。 

☆平成２７年度役員・幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４／９(木) 合同学習会 

今年度の活動について、担当を決める話し合いがありました。 

事前に役員会で役員・幹事が担当責任者として担当を割り振り、会員さんが担当 

したい行事を選択してグループごとに日時、内容などについて話し合い発表 

しました。 

 

☆平成２７年度行事担当 
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幹事
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・町田
まちだ
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・ 

行事 担当 開催日時・内容など 

役員・幹事 会員 

講演会 木曽・三留 
10月・平成2８年2月  

２回開催予定 

ボウリング 

大会 

佐藤(久) 

長谷川・高梨 

溝口 6月１８日（木）19：00スタート 

スポルト横須賀 

スポーツ 

交流会 

高梨・白井 佐藤(伊) 

渡辺(和) 

9/17・10月開催予定 バドミントン 

2/4・18・25開催予定   卓球 

総福6階 

本町コミュニケーションセンター 

体育室 
ハイキング 

又は 

日帰り旅行 

木曽・石川 

小川・町田 

秋山 

渡辺（和） 

９～１０月頃   

BBQ 小網代の森 

クリスマス会 

鈴木(和) 

三星・長谷川 

小川 

松崎・武田 

野田 

12月１７日(1０日リハーサル) 

ゲーム、マジック、手話劇 

手話コーラス、ダンスなど 

ジュース、お菓子50名分用意 

初日を見る会 
三留・白井 鈴木（博） 平成28年1月1日(金)  

三浦海岸 

新年会 

佐藤(久) 

木村(利) 

櫻井・長田 

永田・杉浦 

渡邉(祐) 

石和・木村(京) 

平成28年1月１４日(木)  

ゲーム・飲食 

ホールor視聴覚研修室 

親睦会 

浅葉(久)・三留 鈴木(博) 

内野・熊谷 

3回開催予定 
1回目：８月１日(土) 

開国花火大会 
2回目：忘年会、3回目：苺狩り 

ひまわり 

ランクラブ 

湯藤(和) 

長谷川 

 練習会の開催 

大会などに参加 

定期総会 役員 平成28年4月７日（木） 
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会員数： ４６名（３８人＋４組） 
会計収支 99,597円(H27 5/21現在) 

 

 

 

 

 

６月1８日 (木 )ボウリング大会  

手話で話しながらボウリングを楽しみましょう。  

●日  時：6 月 18 日 (木 ) 18 時 30 分集合  

●場  所：ショッパーズプラザ横須賀「スポルト横須賀」  

●参加費：大人 1,750 円・障害者手帳あり 1,330 円  

●締め切り：6 月 11 日 (木 ) 

※  詳細は、別途チラシをご覧ください。  

※  障害者手帳をお持ちの方はボウリング大会当日に必ず  

持ってきてください。   

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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６／１８ ボウリング大会（ダイエー横須賀ショッパーズ） 

６／２５ 浅葉
あ さ ば

 久美
く み

 長谷川
は せ が わ

 美加
み か

(初級) 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

(中級) 
 

☆お知らせ☆ 

ひまわり会創立５０周年実行委員募集！！ 

「創立５０周年実行委員会の立ち上げ」が総会で承認されました。  

４年後の２０１９年に５０周年を迎えます。  

５月の学習会では、ベテラン会員さんによるひまわり会創立当時の貴重な  

お話も伺えました。ベテラン会員さんとまだまだ経験の浅い会員さんの  

交流を深めることで５０周年を企画し運営していきましょう！！  

随時、実行委員を募集していきますのでご協力お願いします。  

６/28日（日）神聴協・県サ連合同懇談会  

『より良い手話サークルを目指そう！Part3 』  
    ～ろう者の求めてるサークルってなんだろう？～  

今年も神奈川県聴覚障害者協会・神奈川県手話サークル連絡  

協議会の共催で合同懇談会を行います。  

ろう者がサークルで感じたことをデモンストレーションします。  

それを参考にして、より良いサークル作りを話し合ってみましょう。  

皆さまの参加をお待ちしています。  

●日  時：６月28日 (日 ) 午後１時30分～ (受付開始  午後1時 ) 

●場  所：横須賀市立総合福祉会館5階  視聴覚研修室  

●参加費：５００円 (ただし、県サ連・ろう協会員は無料 ) 

●申し込み：鈴木 (和 ) ＦＡＸ :046－853－2778まで  

●締め切り：６月20日 (土 ) 

７／12(日)横須賀市内の地名を考えよう！ 
主催：横須賀市聴覚障害者協会 高齢部＆手話対策部 

●日  時：７月12日 (日 ) 午後1時～午後4時 (受付  午後12時 ) 

●場  所：横須賀市立総合福祉会館5階  第２研修室  

●参加費：無料  

●申し込み：田村  ＦＡＸ046－837－3870 

●締め切り：6月30日 (火 ) 

７／26(日 )神奈川手話通訳問題研究集会  
・第 1 分科会  聴覚障害者と医療   

・第 2 分科会  手話通訳制度   

・第 3 分科会  災害について考える  

・第 4 分科会  手話この魅力あることば in かながわ  

・第 5 分科会  入門ゼミナール (一般参加可能 ) 

●日  時：７月２６日 (日 )午前 10 時～午後 4 時 (受付午前 9 時 30 分 ) 

●場  所：横浜ラポール (新横浜駅から徒歩 10 分 ) 

●参加費：神聴連・神通研会員      1,500 円  

       一般・当日券         2,500 円  

       中失難聴団体・ゆりの会会員  2,500 円  
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～～行事・活動報告～～  

４/３０日（木）渡邉  祐士さん 鉄道  講演会  
当日は３１名もの方々にお集まり頂きましてありがとうございました。  

鉄道好きも、そうでない方も楽しめたのではないでしょうか？来年も更に  

グレードアップした講演会に期待しましょう。  

では、参加者の声を聞きましょう。  

アンケート回答数：23 

問１．話しの内容はお楽しみ頂けましたか？  

１． .とても楽しかった…１５     ２．楽しかった    ……６  

３．ふつう  ……１   無回答  …１  

問２．あなたの趣味や好きなことは何ですか？  

読書…２、映画鑑賞…４、鉄道模型…１、旅行…３、ビデオ撮影…１  

PC自作…1、パソコン…１、調理器具や食器を見に行くこと…１  

料理・おいしいものを食べてそれを自分で作ってみる…１  

乗り鉄…１、グルメめぐり…１、食べ歩き…１、ドライブ…１  

ゲーム…１、パン作り…１、温泉めぐり…１、歩くこと…１  

スポーツ…１、猫観賞・猫グッズあつめ…１  

＜参加者の意見・感想＞  

・追浜に住んでいますが、自宅近くで新幹線移送

していたことを知りませんでした。 

・陸送の様子が見られて感激しました。クイズ・

ゲームがすごく楽しかった。また企画してくだ

さい。 

・賞品もらえてよかった、いい写真よかったです。 

・説明がよく理解できた。これからも全国的なイ

ベント列車などの講演会も宜しくお願い致します。 

・鉄道や新幹線で今まで知らなかったことを楽しく勉強することが出来ました。来年も

楽しみにしています。 

・飛行機はとてもこわくて、それしか仕方ない時は乗りますが、一番安心できるのは電

車だと思います。日本全国沖縄以外は電車で行けますよね。時間をかけてゆっくり行

くのも、とてもすてきだと思います。クイズも楽しかったです。 

・初めて聞く鉄道の話、おもしろかったです。今までは、なにげなく見ていた電車でし

たが、話を聞いて、電車を見る目が変わりそうです。京急のハッピートレインや、い

ろいろな場所で京急車両が第2の人生をおくっている話は友だちにしても喜ばれそう

です。 

・鉄道や駅名など、全然わかりませんが、画面を見て、おもしろいなと思いました。 

・ふだん電車に乗る時、もっと興味をもっていろいろな情報を見ていきたいと思います。 

・知らないことが多く、とても興味深かった。近鉄しまかぜは乗りごこち最高でした。

寝台列車やイベント列車の情報も次回お願いします。 

・私は京急の電車が好きです。見てホッとしています、小学一年からずっとーです。 

クイズはとてもすばらしかった、おもしろかった、また、やりたい～。 

・あまりわからなかったと言うのは電車の知識がないので… 

・全問(15問)正解のひとり、駅名のしりとり、楽しかったです。知らないことがいっぱ 

いありました。 

・ゲームが実にマニアックで楽しかった。陸送風景が良かったし、動画を見て、見に行 

きたいなと思った。 

・ちょっとだけ電車に乗って旅行に行ったような気分になりました。 

・パソコン画面とクイズもおもしろかったです。 

・電車、特に新幹線が好きなので、写真が見れて良かったです。でも、少しだけ遅れた 

ので、始めの映像が見られなくて残念です。クイズは難しかったけど、とても楽しか 

った。第4回目も期待しています。  

5/1０（日）障害児のためのどうぶつ村のお祭り 
 ひまわり会からは５人がお手伝いに来てくれ、いつものようにヨーヨーを担当しま

した。 

炎天下の中お手伝いしてくださった方々、ありがとうございました。 

＜参加者の感想＞ 

当日は真夏日のような晴天で沢山の子供や親子連れが集まりました。 

私はヨーヨー売場の担当でしたが、初めての事なのでとまどいましたが、子供達との

触れ合いが楽しかったです。（博子） 

新緑の季節、屋外の日陰で活動するのは爽やかで良いですね 

今年の動物村でも、「子どもにとっては、ヨーヨー釣りも一大イベントなんだなぁ」

と思ったり、九官鳥に「コンニチハ」と喋らせることが面白かったりしました。 

市役所前公園での開催にも慣れました。来年も頑張りましょう！（浅葉久美） 

★市民公益活動ポイント制度って何？★ 
私たちひまわり会は「入門」を通して、広く一般の方々にろう者に  

対する理解や手話に対する興味を深めてもらおうと活動しています。  

この活動を市民公益活動ポイント制度に申請し、指導活動がボランティ  

アとして認められました。サークルにいらした方々に「自己紹介」を  

手話でできるように指導し、ろう者に通じるか確認することに対し  

ポイント券をいただけることになりました。  

★５月号新聞の「平成２７年度行事担当」に「グルメクラブ」 

記載漏れのため追記いたします。★ 

 

行事 

 

担当 開催日時・内容など 

役員・幹事 会員 

グルメクラブ 

 

三留・町田 渡辺(和) 

入波平(旧姓 柴田)  

寿司会席・焼肉など 

※お薦めのお店がありましたら、担当にお知らせください。 
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８月１日（土） 横須賀開国花火大会鑑賞 

●日時  ：８月１日（土） １９：１５～１９：４５ 

●飲食物 ：参加者が各自持参して下さい。 

●申込み ：三留まで、７月２３日（木）締め切り。 

（申し込み 先着順２０名まで） 

●備考  ：①申し込みはひまわり会の会員限定とさせていただき 

ます。 

②集合場所、集合時間は後日申込者にお知らせします。 

③荒天、場所取りが出来なかった場合は内容が変わり 

ます。 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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７月16日 (木 )～８月27日 (木 ) 

  夏の市民活動・ボランティア体験参加  
ひまわり会は今年も７月１６日 (木 )より８月２７日 (木 )まで横須賀市

立市民活動サポートセンター主催の「夏の市民活動・ボランティア体験

20１５」に参加します。市民活動団体が夏休み期間中に行う活動をイベ

ント情報冊子で紹介し、こどもから大人まで多くの人に体験してもらい、

市民活動やボランティアへの関心と理解を深めることを目的に行われま

す。昨年は１名の参加もなく残念でしたが、開催期間中の学習会に訪れ

る市民体験希望者に入門体験「手話で自己紹介をしてみよう！！」をし

ていただき、手話に興味と持ってもらうと共に聴覚障害者理解につなげ

てもらいたいと考えています。  

会員の皆さんも他団体の活動にも興味を持ってもらい、積極的に参加、  

交流していただきたいと思います。ご協力お願いします。  

 

～～行事・活動報告～～  

５月３０日（土） 寿司会席（グルメクラブ） 

久里浜の「第二ひさご寿司」に「上寿司会席」を食べに行きました。参加者はろう

者８人聴者１１人です。美味しい料理を食べながら楽しい時間を過ごしました。 

（Ｎ・Ｍ） 

（感想） 

・ 初めて“第二ひさご寿司”に行きました。結構いっぱいあってメインの寿司食べら

れなかったよ〜、勿体無かった〜(T ^ T)。また行きま～す(u_u*)。 （Ｃ・Ｋ） 

・ 今回は私も大好きなお寿司なので大満足でした。とても、美味しかったですよ！楽

しいひとときを本当にありがとうございました(^^)        （Ｋ・Ｔ） 

・ 今回初めてグルメクラブ参加させて頂きました。交流して楽しかったですね。寿司

も美味しく頂けましたし、また機会があれば参加させて下さい。  【[☆][☆][☆]】 

・ お寿司やお酒は美味しかったし、とても幸せな時間を過ごすことができました。グ

ルメクラブ、また是非参加します！                 （Ｋ・Ｓ） 

・ 参加者が多くて、ビックリ！(結婚式を間近に控えた)M ちゃんがストレートパーマ

にしてきて又ビックリ！！地震でビックリ！！帰りの京急は遅れてはいたものの無事

帰宅。スリルのある夜でした。お寿司、天ぷら美味しくいただきました。 

      (Ｓ・Ｓ) 

・ ひまわり会グルメに参加させていただきました。皆と会う事はとても久しぶりで

色々と談話して楽しかった。グルメごちそうさまでした。       （Ｋ・Ｈ） 

・ グルメクラブの「寿司会席」に参加。楽しく飲み、美味しい寿司や天ぷら等を食べ

８時を過ぎました。一言ずつ発表したので皆さんの様子が分かりました。（Ｋ・Ｍ） 

☆ 
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～～行事・活動報告～～  

５/２４（日）花菜ガーデン 園内散策会  

神奈川県手話サークル連絡協議会主催の交流会に参加した。普段なか  

なか交流できない地域のサークル会員さんやろう者に会える楽しみがあ

り、都合があえば参加しています。今回は、ほかの地域の行事と重なっ

ていたらしく、残念なことにろう者の参加はわずか3名（うち1名は町田

さん）で、全体の参加は50名でした。でも天気もちょうども良く、富士

山を眺めながらのお弁当もおいしかったので大満足です。  （K・S）

〈参加者の感想〉   

・  今日、ろう者の参加が多いと思って参加したが、実際は少なかった。  

健聴者の中に入ってグループで見学したが、花はとてもきれいで、香り

も良かった。                      （M・S）  

・  天気が、予報では雨だったが曇りでちょうど良かった。平塚は子供の

時に七夕祭りで来て以来だったので、大山や富士山などの景色がきれい

に見えて良かった。                   （M・ I）  

６/７（日）「やさしさ広がれ」ふれあいフェスティバル 

毎年恒例のふれフェスに参加しました。横須賀手話サークル連絡  

協議会の一員として、ひまわり会は手話コーラスを担当しました。  

今回は「レット・イット・ゴー～ありのままで～」に挑戦！昨年のクリ  

スマス会でやっていてもすっかり忘れてしまっていた・・・。  

直前のサークルの学習時間をお借りして練習したかいもあり、なかなか  

の盛況でした。手話コーラスについてほかの担当された方々から感想が  

あります。  

「せっかく指導、交流していたのにコーラスが始まったらそちらに行っ  

てしまったのが残念。」「難しすぎて、簡単にまねできないことが不満」  

などです。                      （K・S）  

サークルからお手伝いしてくれた方々の感想をまとめました。  

●注文したお弁当、特に鮭がおいしかった、ごみも回収してくれて便利。  

●救命救急の講習に参加、とても参考になったのでうちのサークルでも

やりたい。→役員会で話し合い、今年度やることとなりました。など。  

ご協力ありがとうございました ! 

５/３０（土）ひまわりランクラブ 
5 月 30 日（土）三浦半島みちくさウルトラマラソンの 60 キロを走ってきま 

した。フルマラソン 42.195 キロの距離を超えるマラソンをウルトラマラソン 

といいます。 

60 キロのコースは三浦海岸のマホロバをスタートして、久里浜の夫婦橋、野比 

海岸、一旦マホロバに戻って、剣崎灯台、城ヶ島、三崎港、油壺、引橋、ソレイユ 

の丘、長井、林交差点、一騎塚を通りマホロバまで戻ってくる三浦半島を８の字に 

まわるアップダウンの激しいコースでした。 

しかしこの大会は距離は長いけど事実上制限時間が無いので走力ではなく「完走す 

るぞ！」と強い気持ちがあれば完走する事ができます。 

当日は日差しが強くとても暑かったので大会名の通りいろんな場所で「みちくさ」を 

しながらのんびり走って無事に 8 時間で完走しました。 

応援してくれた皆さんありがとうございました。（湯藤和也） 

今年は制限時間内に完走を目指して走りました。当日晴れて暑かったです。暑さを乗り

越えて走りきれるか不安がいっぱいでした。 

マイペースで走っていたが、暑さに負けず一歩一歩前に走りました。約 11 時間で無事

に完走しました。応援してくれたみなさんありがとうございました。（長谷川美加） 

６/１8（木） ボウリング大会 
6 月 18 日ボウリング大会に 23 名集ま

り行いました。いつも始めはよびかけても

申し込み人数が少なかったけど、〆切日に

ぎりぎりまで集まって頂いて担当たちがバ

タバタ準備して大変でした。それよりみん

なが喜んで頂けたらと思って準備しました。

当日に皆、ボウリングであちこち盛り上が

って爆笑で楽しい様子でした。最近新しい

人が入って交流できて良かったと思います。  

《1 位 2 位ブービー賞の方の感想文》 

・ 僕、夜、初めて、参加した。２年ぶり、ボールを投げて、いつもは、１２０点位 

でしたが、１５０点に上がって,うれしいです。 

本当は、優勝の目的では、ありません。スコアの確認の為、ボールを投げる技術を専念 

するからです。びっくりした事は、高齢者が元気で、ボールを投げて、ストライクに 

なり、凄かった。一般なのに・・・素晴らしい高齢者で、参考になったし、応援者が、 

多く来て最高の交流会でした。ありがとうございます。       （Ｎ．Ｔ）  

・ 頑張りましたけど、ボールが勝手に、右に、左に行ってしまい、溝の掃除までして 

くれました。悔しい！でもとても楽しく、面白かったです。ブービー賞を頂いた。 

（Ｋ．Ｍ） 

・ 前はボウリング交流会に参加したいは迷った。理由は結婚の準備があった。当日は 

仕事が早く終わった。応援に行こうとしました。佐藤さんから他の人は都合が悪い、 

参加しませんと言いました。私、嬉しかった。 

2 ゲームをやりました。結果は 1 位と言ってくれました。びっくりしたよ。 

幸せ気分かな。楽しかった。ありがとう。              （Ｍ．Ｉ） 

・ 1 ゲーム目の 1 投目、人生初のガーターガーターの 0 点でスタートして、どうなる 

かと思いましたが…入賞できて嬉しかったです。笑い過ぎて涙と汗で化粧が全て落ち 

てしまいましたが…とっても楽しく交流することができました。    （Ｈ．Ｔ） 

・ 準優勝を獲得して嬉しい！ありがとうございました。        （K．W） 

・ 久しぶりに良い運動になった。二次会では手話の通じない理由が解り、良い勉強に

なった。                             （K．S） 
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会員数： ６３名（５組家族 ６人新人 ４７人継続） 

会計収支 99,965円(H27 7/23 現在) 
 

 

８月１３日（木）交流飲み会 
暑さに負けないようにみんなで楽しく盛り上がろう！！  

 

★場所  与論乃風  

★時間  午後６時半総合福祉会館にいつも通り集合  

移動して午後７時半開始予定  

★会費  ４ ,０００円程度   

酒類飲めない方は１ ,０００円引き   

★申込締切  8月６日（木）：町田まで  

★定員 ２５名 

★詳細は申込用紙を見てください。 
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☆お知らせ☆ 

９月１２日（土）バーベキュー交流会 
～神聴協・バッジ協・県サ連 共催～ 

今年もバーベキューで、飲んだり食べたり騒いだり・・・ 

みんなで楽しく交流しましょう。 

●時 間：午前１１時集合（午後３時頃終了予定） 

●場 所：なみのこ村（小田原市根府川） 

●参加費：大人（高校生以上） ３，０００円 

小中学生 ２，０００円 

幼児（未就学児） 無料 

非会員の方はプラス５００円 

●申込締切：９月５日（土）まで 

 

  

８月８日 (土 ) サンセットクルーズ  
～ろう協  主催～  

夏の夕暮れ時、沈む夕日を眺めながら東京湾をクルージング。  

ステージのフラダンスショーを見ながら食べ放題！飲み放題！

楽しいひと時を過ごしましょう！！！  

●時   間：午後５時３０分集合  午後６時１５分出港  

●集合場所：東京湾フェリーターミナル（久里浜港）  

●定   員：５０名（非会員の参加も可）  

 ●参 加 費：大人４,０００円 子供３,０００円 

 ●申 込 締 切：８月２日(日)  

        参加費と一緒に佐藤（久）・長谷川（美）・本間まで 

 

 ９月１３日（日） 合同バーベキュー交流会 
        ～ろう協・ろう学校同窓会・栄区ろう協 共催～ 

 ●時   間：午前１０時から午後３時 

 ●場   所：うみかぜ公園（当日の天候についての判断は前日に連絡します） 

 ●参 加 費：６０歳以上２,０００円 大人３,０００円  

        高・中学生１,５００円 小学生１,０００円 幼児無料 

        ※９月４日（金）までに参加費と一緒に申し込んでください。                                       

名札について 
名札を新しく作成しました。 

もし、「会費を支払ったのに名札がない」、「名前が間違っている」などありましたら、

役員まで申し出てください。 
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～～行事・活動報告～～  

７/１２日（日）「横須賀市内の地名を考えよう！！」 
７月１２日 (日 )総合福祉会館５階第２研修室で横須賀ろう協の高齢部＆手話

対策部による行事があり、参加しました。ろう者２２名、健聴者１２名の参加

で大いに盛り上がりました。  

この「地名を考えよう！」という取り組みは他市でも行われていて鎌倉はすで

にまとめたものを作成、横浜も作成中だそうです。横須賀ろう協も、将来まと

めたものをDVDや冊子にして市民に無料で配布して手話の普及につながれば良

いと考えているそうです。昨年も同じような行事がありましたが、今回はろう

協役員による表現を映像で流し、その他があれば、表現してもらったものを撮

影して残していくというやり方で進みました。とてもスムーズでわかりやすか

ったです。表現方法もいろいろあって、参考になりました。第２回、３回と続

けていくそうなので、またぜひ参加したいです。     （K・S）  

〈参加者の感想〉  

・昨年より良かった。昨年は時間がかかった割に全然決まらなかったが、今

年はきちんと資料も用意されていてスムーズに進んだ。また昔神奈川の地

名の手話表現をまとめた「赤本」を見せてもらって感動した、早く今回の

ものも出来れば良いなと思った。  

・内容が盛りだくさんだったが、時間は十分あったので理解できた。普段会

わないろう者の手話を見ることができてとても新鮮だった。楽しかった。                        

７/２６日（日） 神奈川手話通訳問題研究集会  
７月２６日 (日 )横浜ラポールで第２９回神奈川手話通訳問題研究集会が行わ

れ、参加してきました。１０時から全体会、そこで来年から全通研の夏の集会

と冬の集会を一本化、「サマーフォーラム」とし、神奈川県でその集会を行わ

れることが発表されました。全通研の石川氏が４０年の歩みについて熱のこも

ったお話をしてくれ、来年神奈川の実行委員にエールを送っていました。  

１１時１５分から各分科会にわかれテーマに沿った学習や意見交換を行いま

した。私は第４分科会で「手話」についての学習です。ろうの講師による講演

を聞きました。午前中は青森出身の方でした。青森の手話、主に地名について

お話ししてくれました。読み取り通訳がついていましたが、CLを駆使した熱弁

を日本語にするのはなかなか難しいようでご苦労されていました。  

午後は佐藤氏、もともとは秋田出身ですが、耳が聞こえないらしいと大きな病

院で診てもらうために横須賀へ、そのまま横須賀に暮らし７歳から横須賀ろう

学校の前身の馬淵聾唖学校へ入学。馬淵先生を表す手話がいつも怒っていたと

ころから「ダメ」を数回繰り返して表すというお話もされていました。その後、

神奈川の主な名所の手話の表し方について意見交換が行われました。  

昨年は都合が悪く参加できませんでしたが、久しぶりにお見かけするろうの

方々に「まだ元気でいらっしゃるんだ」とほっとしている自分がいました。  

来年は、全通研が神奈川で行われます、是非みんなで参加しましょうね！！  

                         （K・S）  

 

〈参加者の感想〉  

・初めて参加しました。第４分科会でろう者の生の手話で体験談を聞けて  

良かった。  

地域の手話では有名な建物やショッピングモールなどを地元ではどのように  

表現しているかを話し合えて楽しかった。          （H・S）  

・初参加です。第５分科会の入門ゼミナールで「目で聴くTV」キャスターの  

米島さんの講演があり、とても興味深く面白かった。   （K・S）  

７/２４日（金）講演会  

「情報・コミュニケーション条例に関する勉強会」  

７月２４日 (金 )総合福祉会館５階視聴覚研修室で横須賀ろう協主催の  

講演会がありました。来年4月から横須賀市でも施行される手話に関する  

条例なのですがとても難しいので専門家を招いて理解を深めようとのこと  

でした。  

講師の又村氏は「障害者権利条約」での国際的な手話言語やコミュニケーシ

ョンの位置付け、「障害者基本法」による日本での位置付けをわかりやすく

話してくれました。そのような背景の中、横須賀市がめざす「情報・コミュ

ニケーション条例」の考え方や方向性をご自分の考えを交えながら解説して

くれました。ほかの障害がある当事者の親の会の方も参加されていて、率直

な考えをお話しされる機会がありました。それを聞くと、障害を持つことで

コミュニケーションが難しいすべての方を対象にするというこの条例の困難

さも感じました。今現在、当事者団体や関係団体による「障害のある方の情

報・コミュニケーションの関する基本施策検討委員会」で施行に向けた話し

合いをしていて、この会議は傍聴できるそうです。次回は7月31日（金）

14時～17時、市役所3階302会議室で行われます。今回逃してしまった方

も、会議の日程は広報に載りますので興味のある方は是非チェックしてみて

くださいませ。                       （K・S）  

〈参加者の感想〉  

・又村さんのお話がとてもゆっくりとはっきりとお話しされて、聞きやす

かった。聴覚障害者の方は他の障害の大変さを知り、理解を深めてお互

い意思疎通をしていこうということがわかりました。   （S・T）  

・横須賀市の「情報・コミュニケーション条例」や神奈川県の「手話言語

条例」の今後の進み具合を見ていきたい。        （K・M）  

・とても勉強になりました。障害者支援法、基本法、条例にはいろんな問

題があること、聴覚障害者だけではなく、いろんな障害を持つ人たちの

コミュニケーション、意思疎通の難しさや苦

労・・・、考えさせられました。    （S）  

・私にとってむずかしく、重たい問題でなかなか理

解できませんでしたが、又村さんのわかりやすい

説明で考えさせられました。  

・法律の話で眠くなると思いましたが、説明が明確

で最後まで話を聴くことができました。   

                 （K・S）  
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会員数： ６８名（６組家族 ５人新人 ５１人継続） 

会計収支 98,217円(H27 8/30現在) 
8/30に社会福祉協議会の会費 7,000円支払いました。 

  １０月１５日 (木 ) スポーツ交流会  
●日  時：１０月１５日（木）  １８：３０～２０：００  

●場  所：総合福祉会館６階本町コミュニティセンター集会室兼体育室 

●種  目：バドミントン  

●持ち物：体育館用の靴（土足厳禁）、汗拭きタオル。  

ラケットお持ちの方は、ご持参 ください。  

 

※当日は動きやすい服装で来て下さい。 (更衣室あり )     

飲み物は、用意します。                  

スポーツの秋！体を動かして、交流を深めていきましょう！  
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☆お知らせ☆ 

１０月１１日 (日 ) 講演会  『高島  良宏氏』  
           主催：横須賀市聴覚障害者協会  手話対策部  

●日時：１０月１１日 (日 ) １３：３０～１６：００ (受付開始１３：００ ) 

●場所：横須賀市立総合福祉会館５階ホール  

●課題：「日本語と日本手話のズレについて」  

●参加費：一般５００円  会員３００円  

●申込み締切：１０月８日（木）  

※手話通訳・要約筆記付  

 

１０月２５日 (日 ) 第８回  聴障センターまつり  
●日時：10月2５日 (日 ) 10：00～15：00(雨天決行 ) 

●場所：神奈川県聴覚障害者福祉センター  

藤沢市薬事センター (第2会場：センター正面建物 ) 

●特別講演：斉藤  里恵  氏 (東京都北区議会議員・聴覚障害者 ) 

    「聞こえない私が議員になって」 (仮題 ) 

 

今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  
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☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 

９
月
の
役
員
会
は
９
月
８
日
（
火
）
、
18
時
30
分 

総
合
福
祉
会
館 

４
階 

第
１
活
動
室
で
す
。 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

 

ひまわりランクラブ通信 
 ひまわりランクラブは、ランニングだけではなくウォーキングやトレッキング(山

歩き)など、皆で集まって身体を動かそうというクラブです。 

過去には不入斗運動場で練習会をしたり、リレーマラソン大会に出場したり、高尾

山や富士山に登ったりもしました。 

また個人でマラソン大会に出場し、みんなで応援したりもしています。 

最近は集まっての活動はしていませんが、久しぶりに秋に箱根の金時山登山(12/6

予定)を企画しようと考えています。 

興味ある方は、ランクラブ担当の長谷川または湯藤(和)に声をかけてください。 
 



～～行事・活動報告～～  

 ８月１日（土） 横須賀開国花火大会観賞 
８月１日(土) うみかぜ公園で横須賀開国花火大会を観賞しました。参加者はろう者１０人、

健聴者６人でした。水中花火やスターマインなど夏の夜空に舞う約６０００発の花火を楽しみ 

ました。 

<参加者の感想> 

・今回は 2 年ぶり、ひまわり会のイベントで花火大会を見に行きました。綺麗な花火を見られて

感激しちゃった。来年も機会があればまた行きたいです。           （Ｋ・Ｓ） 

 ・花火師さんは凄い！人に感動を与える為に一生懸命作ったんだ

なぁ〜って感動しました☆とってもキレイでした☆（Ｃ・Ｋ） 

 ・花火大会と～っても楽しかった  近くで見る花火は迫力あっ

て綺麗だったし皆でワイワイやりながら見るのは最高でした  

           （Ｓ・Ｕ） 

 ・６０００発の花火は、やはり壮大で華麗でしたね～。満月の翌

日の月（十六夜の月？）も美しく、夕方から夜にかけてのうみ

かぜ公園の雰囲気も良かったですね。久しぶりに浴衣を着て少

し疲れましたが、楽しい花火大会鑑賞でした♪  （Ｋ・Ａ） 

 ・良い場所で花火をゆっくり見られて感動 

しました。       （M・H） 

 
８月１３日（木） 

交流飲み会 
  ８月１３日(木) ひまわり会交流飲み会が 

あり、ろう者１１人健聴者１２人の参加が 

ありました。申込みが始めは少なかったのですが、少しずつ増え、最後には全部で２３人集ま

りました。与論乃風では、みんなでビールなどをたくさん飲みすぎ、楽しかったです。ありが

とうございました。                            （S・M） 

<参加者の感想> 

・ひまわり会に入会して、初め

ての飲み会に参加させていただ

きました。まだ、名前と顔が一

致していない方もいるので覚え

つつ、学習中ではなかなか交流

できないので、今回の飲み会で

色々な人と交流することができ、

楽しい時間を過ごすことができ

ました。（H・T） 

・参加者がたくさんで、初めて

会った方とも手話であいさつす

ることができ、楽しい時間を過

ごしました。幹事さん、ありが

とうございました。次を楽しみ

にしています。（H・S） 

７月２９日（水）「お話しの会」に参加して 
７月２９日 (水 )総合福祉会館４階第６会議室で横須賀

ろう協の高齢部による「お話しの会」があり、真夏日の

中１０名の参加がありました。  

久しぶりの顔々、楽しい２時間でした。釣り好き３名の

めばる・あいなめ・かさご・松輪の金サバなどの磯釣り、

伊豆の金目鯛の海釣り・・・と話は尽きません。また、

父親から聞いたという戦時中の話、乗っていた潜水艦が沈没し、サメのいる

海を泳いで助かった話。仕事が大工だった３名の苦労話。  

目をキラキラさせながらの手話、改めて手話の魅力にふれ、私も少しでもこ

のような手話近づきたいと思いながら家路につきました。    （Ａ・Ｏ）  

・参加者が少なかったのは残念！魚釣りの話で盛り上がった。お話しされてい

る時、童心に帰ったかのように目が輝いていたのが印象的だった。（Ｒ・Ｎ）  

・釣り好きのろう者が、釣る様子を楽しそうに話されていました。魚によっ

て 釣 り 場 を移 動 し なが ら釣 る こ と 、船 主 さ んと 顔馴 染 み に なっ て い たこ と、

魚の習性など。そして魚の名前の手話も教えてもらいました。（でも忘れち

ゃいました）仕事関係で危険があった話もしてくれました。ゆっくり話し

たっことがないろう者とお話ができて良かったです。     （Ｓ・ S）  

８月８日 (土 ) サンセットクルーズ  
８月８日(土)に横須賀市ろう協の企画したサンセットクルーズで、ろう者２２名、健聴 

者７名(含ひまわり会から６名)が集まって、海風に癒
いや

されながら楽しく交流しました。 

<参加者の感想> 

・クルーズは初めてでした。飲み会とフラダンスで、おしゃべりしながら楽しかったです。

（M・O） 

・みんなと交流して、飲んだり食べたりおしゃべりしたり楽しかったです。雲が多くて、

夕日を眺めることができなくて残念でした。 

               （M・H） 

・去年に引き続き二度目のサンセットクルーズ。

とても楽しく参加させて頂きました。去年と大

きく変わっていてびっくりしたのが、「ダンサ

ーの低年齢化」ですね。明らかに小学生で、幼

児体型のダンサーにがっかりでした。ちゃんと

したダンサーに踊って欲しかったですね。初め

てのろうの方達と交流出来たのは収穫だったし、

若干曇り空でしたがカモメたちと触れ合えたの

も楽しかったですね。また、来年も参加させて

下さいね(^_^)/        （★★★） 

・久しぶりに船に乗りました。夕方の涼しい風が

気持ち良く、ビールもおいしくいただきました。

フラダンスのステージもありました。交流が大事と、ろう者と手話で積極的に会話。楽

しかった～。これからもろう協行事にどんどん参加したいですね。９月、１０月のろう

協行事は？みんなで誘いあっていきましょう。             （S・S） 
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会員数： ６９名（６組家族 ６人新人 ５１人継続） 

会計収支 99,499円(H27 9/24現在) 
８月に利息４円付きました。 

１０月２９日 (木 )松山
まつやま

 智
さとし

氏  講演会  

 テーマ『私自身のこれまで』  

  ３歳の頃に聴覚を失った松山さんは、  

発声が明瞭だったため聴者の小・中学校に  

通い、ろう者が使う手話ではなく、読唇術

を身に付けてきました。  

高校生の時に横須賀市立ろう学校に転入し、

いまは平塚ろう学校教諭として活躍されて

いる松山さんのこれまでを語って頂きます。  

講師略歴：松山 智(まつやま さとし)昭和 56年(1981)年、神奈川

県生まれ平成 16年(2004)年、和光大学卒業 

●日  時：10月29日 (木 )18:30受付19:00～20:00  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館５階  視聴覚研修室  

※読み取り通訳が付きます。  

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

10／1 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 木村
き む ら

 利
り

江子
え こ

 

10／8 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

(初級) 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

(中級) 

10／15 スポーツ交流会：６階 体育室 

10／22 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 高橋
たかはし

 裕子
ゆ う こ

 

10／29  松山
まつやま

 智
さとし

氏 講演会：５階 視聴覚研修室 

～～お知らせ～～  

１０月１５日 (木 ) スポーツ交流会  
●日  時：10月15日（木）  18：30～20：00 

●場  所：総合福祉会館６階本町コミュニティセンター集会室兼体育室 

●種  目：バドミントン  

●持ち物：体育館用の靴（土足厳禁）、汗拭きタオル。  

ラケットお持ちの方は、ご持参ください。  
※当日は動きやすい服装で来て下さい。 (更衣室あり・飲み物あり )    

スポーツの秋！体を動かして、交流を深めていきましょう！  

１２月１７日 (木 )クリスマス会  
●日  時：12 月 17 日 (木 ) 18：30～  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館５階  ホール  

●内  容：手話コーラス、手話劇、ダンス、ゲーム等   

※11 月５日 (木 )、合同学習会を行い、内容について  

みんなで話し合います。  

※12 月 10 日 (木 )、ホールにてリハーサルを行います。  

今年はホールが取れました！！  

みんなで楽しいクリスマス会にしましょう！！  

１１月１日 (日 )カナガワ・デフウェイ２０１５  
 ろう者である私たちのことを知っていただき、私たちの望んでいることについて 

理解してもらうための市民参加のイベントです。チケットの購入はお早めに…。 

●日 時：1１月１日(日) 9：５０～(受付９：３０～) 

●場 所：相模原市民会館 （JR横浜線 相模原駅 南口） 

●会 費：前売り１，５００円・当日２，０００円・高校生以下 無料 

●内 容：２人芝居 砂田
す な だ

アトム氏・野崎
の ざ き

誠
まこと

氏 

トークショー 赤堀
あかほり

仁
ひと

美
み

氏・小野寺
お の で ら

善子
よ し こ

氏・河合
か わ い

祐
ゆ

三子
み こ

氏 

アトラクション ほか 

●申込先：佐藤（久）・長谷川まで 

 

１０月２５日 (日 ) 第８回  聴障センターまつり  
●日  時：10月2５日 (日 ) 10：00～15：00(雨天決行 ) 

●場  所：神奈川県聴覚障害者福祉センター  

藤沢市薬事センター (第2会場：センター正面建物 ) 

●特別講演：斉藤
さいとう

 里
り

恵
え

氏 (東京都北区議会議員・聴覚障害者 ) 

      「聞こえない私が議員になって」  

１１月７日(土)あったかハート交流会～ともに手をとりあって～ 

●講 師：菅原
すがわら

 睦子
むつこ

氏（横須賀中途失聴者・難聴者の会「こだま」会長） 

●日 時：11 月 7 日（土）13：30～15：30 

●場 所：横須賀市立総合福祉会館５階 ホール 

●内 容：体験発表 

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 

10
月
の
役
員
会
は
10
月
13
日
（
火
）
、
18
時
30
分 

総
合
福
祉
会
館 

４
階 

第
２
活
動
室
で
す
。 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

 



～～行事・活動報告～～  
 

９／１３(日) 合同BBQ交流会（ろう協、ろう学校、栄区ろう協） 

９月１３日（日） うみかぜ公園で、ろう協、ろう学校、栄区ろう協共催のＢＢＱ交流会が

行われました。ろう者５６人・聴者１０人が参加しＢＢＱを楽しみながら交流を深め、楽しい１

日を過ごしました。   （Ｎ・Ｍ） 

 ☆バーベキュー交流会に参加して☆ 

三団体 BBQ 会が今回初めてでしたし、65 名以上も集まり、私はスタッフとして不安でした。

前日からずっと準備して当日にみんなとあちこち楽しい会話したり食べたり過ごしていつの間に

か無事に終わってホッとしました。スタッフとして疲れましたが、みんなから来年もやって欲し

いと声があって嬉しかった。 （Ｋ・Ｓ） 

協会＆同窓会＆栄区の合同で行われました。天気

が心配でしたがBBQを行いました。60人位でビー

ルを飲みながらお久し振りな人達がいました。役員

たちはお疲れ様でした。ありがとうございました。 

（Ｍ・Ｏ） 

開始前に突然の雨で心配された天気も、日頃の行

いが良い人が多かったのか？終わりまで何とか持っ

てくれました。 

久し振りに会う人、初めましての人、いつも会って

る人とも色々な人と交流が出来て楽しかったです。 

スタッフの方々、ご苦労様でした。ありがとうございます。       （Ｈ・Ｔ） 

初めて合同BBQ交流会参加しました。何年振りかに久し振りに会い、いろいろ交流して楽しく

て盛り上がって良かった。                    （Ｍ・Ｈ） 

お肉やビール、とても美味しかったですが（笑）、何よりも！沢山のろうの方と交流出来た事

が一番嬉しく、楽しい一日でした。参加して、本当に良かったです。  （Ｋ・Ｔ） 

当日は、突然の雨が降りびっくりしましたが、無事に終了して良かったです。BBQの肉とか

自分たちで焼くのかと思いきや、まさかの役員焼き！お疲れ様でした。最後の集合写真の時にカ

メラのシャッター押してくれた人が、カウントダウンする時に指折り「３・２・１」とやってく

れていたのが良かったですね。                 （☆☆☆） 

神聴協・バッジ協・県サ連 共催 バーベキュー交流会 

９月１２日（土）神聴協・バッジ協・県サ連の三団体合同行事として恒例と

なった『なみのこ村』 (小田原市根府川 )バーベキ

ューが健聴者 36名、聴障者 16名の合計 52名集

まり行われました。毎年ひまわり会からは5名以

上の会員が参加していましたが、今回は私１人

だけの寂しい参加になりました。それでも、ビ

ールを飲み焼いた食材を食べました。他地域か

らの参加者と交流を深め、会場が和んだところ

で各グループから１人ずつ選ばれた５人の年齢

の合計を当てるなどのグループ対抗クイズを行

いました。とても盛り上がりました。  (木曽 ) 

 

7/１6(木)～8/27(木) 

「夏の市民活動・ボランティア体験2015」参加して 
今年もエントリー、昨年のように誰も参加してくれないかも・・とちょっぴ

りどきどきしながらでしたが、結果2名の参加があり無事終了しました。  9月

11日 (金 )19：00～サポートセンターでの報告会に参加、報告書提出、他団体

の活動報告も聞いてきました。ボランティアと言っても本当に様々な活動があ

ると改めて思いました。また、ポスターのコンテストは上位 3位まで表彰、ご

褒美がもらえます。来年は会員の皆さんから募集して、その中から 1位を目指

したいと思いますのでご協力お願いします。報告書はサポセンに展示してあり

ます。  ひまわり会は手話を通じて、聴覚障害者理解が少しでも深まると信じ、

今後も活動を続けていきたいと思います。がんばりましょう！！  （Ｋ・Ｓ）  

9/1５ (火)健康づくり教室 
先日、福祉会館の

「高血圧予防のため

の料理を知る」に参

加しました。手話通

訳がつき、顔見知り

の方ともお会いでき、

和気あいあいで調理

しました。早速、家

でも作ってみました。

美味しかった～。  

（鈴木博子）  

 

 

 

 

今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  

・６９番  名畑
な ば た

ひふみさん  

 

 

 

市民公益活動ポイント制度の第２期（９月１日～１１月３０日

活動実施）分についてポイント券の交付を受けました事をお知

らせします。このポイント券は入門で手話指導をお手伝いをし

て頂いた方にお渡ししています。  

 



  平成２７年１０月２９日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 

  ひまわり１１月号 
横須賀市本町 2-1  市立総合福祉会館内 

Ｅメールアドレス：h i m a w a r i . n e t 2 1 @ j a d e . d t i . n e . j p  

ホームページアドレス：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net 

携帯版 HP：http:/ /www.jade.dti.ne.jp/~hima-net/i 

発 行 者
はっこうしゃ

：鈴
すず

木
き

 和
かず

美
み

  

編 集 者
へんしゅうしゃ

：白井
し ら い

 香織
か お り

 三星
みつぼし

 時光
ときみつ

 
会員数： ７１名（６組家族 ８人新人 ５１人継続） 

会計収支 84,883円(H27 10/15現在) 
10/29講演会の謝金\10,000渡し済み。 

   

 

 

１２月１７日 (木 )クリスマス会  
●日  時：12 月 17 日（木）  18：30～  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  

５階ホール  

●内  容：手話コーラス、手話劇、ダンス、ゲーム等など   

※１１月５日 (木 )、合同学習会を行います。  

 どんな歌や劇をやりたいか、各自考えてきてくださいね。  
 

 

 

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

１１／５  クリスマス会 話し合い＆担当分け 

１１／１２  クリスマス会 グループ毎に準備＆練習 

１１／１９  クリスマス会 グループ毎に準備＆練習 

１１／２６  クリスマス会 グループ毎に準備＆練習 

 

～～お知らせ～～  
１２月２４日 (木 )忘年会  

今年も残すところあと2ヶ月になりました。  

皆さん気ぜわしくなってきた事と思います。ひまわり  

会では下記内容で忘年会を行う予定です。  

詳細は１２月号の新聞に掲載しますので宜しく  

お願いします。  

●日時：１２月２４日（木）  19：00～  

（通常の総合福祉会館での学習会はありません）  

●場所：未定（横須賀中央もしくは汐入）   

●参加費：５０００円予定  

※おすすめの店、希望するお店がありましたら親睦会担当まで  

お知らせください。  

２０１６年１月１４日 (木 )新年会  

●日  時：２０１６年 1 月 1４日（木）  18：30～  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館５階   

視聴覚研修室  

    

 

みんなで楽しく交流しながら、新しい年を祝いましょう！！ 

  

 

１１月７日（土）横須賀市立ろう学校「かしわ祭」  

 横須賀市立ろう学校でかしわ祭が開催されます。ひまわり会の会員には数多くの卒業

生がいます。子供たちの練習の成果をぜひ観てあげて下さいね。 

●日 時：１１月７日(土) ９：００～１４：３０ 

●場 所：横須賀市立ろう学校  

 

 

 

１１月２２日（日）  

『第５９回  神奈川県ろうあ者大会』開催に 伴
ともな

う  

広告掲載について  

皆様にお話しした通り、ひまわり会の広告を大会記念誌に掲載することが決まりました。 

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 
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月
の
役
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日
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、
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～～行事・活動報告～～  
 

１０月１５日（木）スポーツ交流会 
10/15(木)スポーツ交流会《バドミントン》18:30〜20:00総合福祉会館６階

体育室にて行いました。 
参加者は、見学の方を含めて20人。当初、体育室の電気設備の補修工事との事で、
１面しか使用できないと聞いて心配していましたが、当日になって２面が使用でき

る事が分かり、ホッとして始められました。どなたの怪我もなく、楽しんで頂けた
ようで良かったです(^^)《以下、参加者の感想です。》 

・何十年ぶりかのバドミントンでしたが、感覚が戻るまでは早かった。その後は、汗

と笑いと楽しかったです。いい汗かきすぎました。 
・練習５分位で疲れてしまい、日頃の運動不足を感じました。 
・心配されていた水銀灯が直っていて良かったですね。皆さん、始めると夢中になっ

て、楽しそうな様子を見ることが出来ました。 （あさば くみ） 
・初めて、スポーツ交流会に参加して、久しぶりバドミントンをやって、技術を忘れ
てしまったが、楽しくやれて楽しかった。 

・夏の間、２ヶ月間サークルをさぼってしまっていたので、ドキドキしながらサーク

ルに行き、バドミントン参加しました。とても、楽しく汗をかくことができました。
ありがとうございました。 （タカハシ(ち)） 

・１年ぶりにバドミントン参加して、汗を流しながら、いい運動したと思います。運
動不足ですが、スポーツ神経は若いままでホッとしました。（K・S） 

・バドミントンも結構、大変なスポーツと感じる。練習をしただけでハァーハァーと
なり、疲れた。でも、久しぶりの運動で汗をかきスッキリする。（K・.M） 

・久しぶり、バドミントンをやりました。楽しくもり上がって良かった。ラリー(長
く)して(笑いながら)もり上がって楽しかった。（M・H） 

・久しぶりにバドミントンしました。前回のスポーツ交流会と変わりなく、すぐ疲れ、
息が上がってしまいました。でも、楽しかったです！！ 

・練習で、すっかり疲れてしまいました…。試合はムリだ…。でも、楽しかったです。 
（S・K) 

・久しぶりのバドミントン、いい汗かいて、とっても楽しかった。もう少し時間があ
ると良かったかな？（S・U） 

 
 

１０月１１日（日）高島良宏さん講演会～横須賀ろう協主催～ 
１０/１１（日）横須賀市ろう協会主催の高島良宏さん講演会に６５人の参加があり

ました。ひまわり会から２２人参加しました。テーマは「日本語と日本手話のズレ」

についてでした。反応ゲーム、伝言ゲームをやってもらって楽しそうでした。良い参
考になったと思います。（K・S） 

高島さんの講演会は、今までの他の講演会には無い『みんなで参加！』の講演会で、

とても楽しく参加させて頂きました。日本手話って、本当に素晴らしいですね！ 
少しの間(ま)やうなずき、繰り返しの表現だけで、区別したり強調したりと… 
表情や口形も大事な、話しの一部なんですよね。改めて、手話の魅力を感じて、もっ

と奥深く勉強したいと思わせて頂けた講演会でした！（K・T） 

１０月１７日（土）秋まつり in NISSAN 

ボーカル＆手話パフォーマンスグループ「HAND SIGN」ステージショー 

横須賀市追浜駅周辺で、「Y・フェスタ追浜２０１５（ワイ・フェスタおっぱま２０
１５）」が開催されました。「追浜ハロウィン」、「秋まつりinNISSAN」、「追浜海の花
火大会」の３部構成で行われました。１０月１７日(土)１日で、秋祭りとハロウィン

パレード、花火大会などが全て楽しめる内容の濃いお祭りでした。 
初めてハンドサインのステージを見ました。手話を取り入れた新しいダンスですね。熱烈フ

ァンのパワーに驚きました。（R丸） 

Yフェスタ追浜に行ってきました。お天気にも恵まれ、会場は親子連れや若い人達で賑わって

いました。ステージでは、4人の男性が全身で手話

交じりのダンスをしながら歌い、観客の人達も拍手

や手拍子、手話をしながら笑顔一杯に楽しんでいま

した。会話とは違い、リズムやメロディーと深く関

係する歌詞を手話に変え、仲間で合わせて歌い踊る

事は、大変な苦労があるとは思いますが、これから

の活躍を大いに期待しています。とても楽しいひと

ときでした（K・K） 

当日は朝から雨が降っていましたが、お祭りが
始まる頃には青空が見え始めました。日産自動
車・追浜工場の総合グラウンドで開催された 
「秋まつりinNISSAN」のステージショーで

「HAND SIGN」が出演されました。ひまわり 
会から１４人が集まり、一緒にリズムをとりな 
がら、生き生きとした勢いのあるステージを楽 
しみました♪（K・S） 

初めて、追浜駅の日産秋祭りに行きました。 
マイクロバスのテストコース走行して、カーブはびっくりして怖かった。「HAND 
SIGN」の手話ダンスを見ました。１日楽しかった。         （M・I） 

今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  
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会員数： ７４名（６組家族 １１人新人 ５１人継続） 

会計収支 85,744円(H27 11/19現在) 
10/15 スポーツ交流会 3,011 円。 

10/29 第 59 回ろうあ者大会広告掲載料 2,000 円。 

２０１６年１月１４日 (木 )新年会  
新年最初は新年会でスタートです。 

軽食とゲームなどで楽しみましょう。差し入れ大歓迎です。 

●日 時：２０１６年１月１４日（木）１８時３０分～２０時まで 

●会 場：総合福祉会館 ５階 視聴覚研修室 

今月の学習会 毎週木曜日  １８時３０分～２０時  
12/３  クリスマス会準備 4階 第１・第２・第3活動室  

12/10 クリスマス会リハーサル ５階ホール 

12/17 クリスマス会 ５階ホール 

演目 担当 
鈴木(和)・長谷川・三星・

野田・武田 

参加者 時 間

(分) 

漫才  佐藤(久)＆長谷川＆小川    10 

 

手話劇 

（ももたろう） 

リーダー：三留  

 

浅葉(久)・石川・内野・大貫・小川 

鈴木(博)・高橋(宏)・永田・野田 

長谷川・町田・三星・三留・渡辺(和) 

 

15 

手話コーラス 

クリスマスソング集 

｢赤鼻のトナカイ｣ 

「きよしこの夜」など 

 

「最後もやっぱり君」  

リーダー：長田 五十嵐・小林・後藤・齋藤・佐々木 

佐藤(久)・佐藤(伊)・白井・鈴木(和)

高梨・高橋(千)・武田・土屋・溝口 

15 

ダンス 

(嵐：愛を叫べ！) 

リーダー：鈴木(和) 小川・白井・高梨・高橋(宏) 10 

★本年は、12/17(木 )をもって、通常の手話学習会は終了です。  

皆様、良いお年をお迎えください。  

～～お知らせ～～  

１２月２４日 (木 )忘年会  
 ●日 時：１２月２４日（木）１９時～   ＊現地集合  

 ●場 所：ＮＩＪＹＵ―ＭＡＲＵ＊京急横須賀中央駅前 横須賀プライム６Ｆ（旧緑屋）  

 ●参加費：4,000 円（税込）  食事＋飲み放題！！！ 

 ●申込み：申込み用紙に氏名を記入。１２月１７日（木）締切り。担当 三留 

 ●備 考：①参加費は１２月１７日（木）までに内野へ。 

      ②お店を手配する都合上、申込みは先着順３０名まで。 

      ③個室、椅子席です。 

２０１６年１月１日 (金 )初日を見る会  
集合後、駅から三浦海岸に移動し初日を待ちます。６時５０分頃初日が出ます。 

三浦海岸砂浜では地元の人達による三浦の野菜や魚を使った陣屋汁の無料サービスや 

海防陣屋太鼓の演奏が行われます。雨天の場合は中止です。詳細は三留まで。 

●集合時間：６時３０分 

●集合場所：京急三浦海岸駅改札口 

  １２月２０日 (日 )     

ボウリング大会＆忘年会  
   主催：横須賀市聴覚障害者協会  

Aコース＊ボウリング大会 

●日 時：12月20日(日)14時～（13時30分～14時まで受付） 

●場 所：スポルト横須賀 （ショッパーズプラザ横須賀６階） 

●参加費：手帳持参の方1,300円 健聴者の方1,700円  ☆賞品を用意しております。 

Bコース＊忘年会 

●日 時：ボウリング大会終了後、一緒に移動します。 

     17時～19時30分まで２時間30分 

●場 所：与論乃風 （京急汐入店 京急汐入駅から徒歩１分） 

●参加費：会員は3,500円 一般は4,000円（与論コース＋飲み放題） 

Aコースのみの参加、Bコースのみの参加も可能です。Cコースは両方参加。 

申し込み・問い合わせは、長谷川まで。 

２０１６年１月１７日 (日 ) 砂田アトム氏  講演会  

●日 時：13時30分～16時（13時から受付）主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●テーマ：「アトムから見た手話の世界」 

●会 場：総合福祉会館５階ホール 

●参加費：会員・賛助300円 一般500円   申し込みは、長谷川まで。 

２０１６年１月１６日 (土 )・１７日 (日 )寒冷期宿泊体験  
2016年1月16日(土)～17日(日)にかけて、寒冷期災害発生時を想定しての体験型学

習”寒冷期宿泊訓練”が、浦賀小学校にて実施されます。 

お申込みは、電話、FAX、Eメールでボランティアセンターまで。 

☆ 
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～～行事・活動報告～～  

10／29(木) 松山 智氏 講演会 テーマ『私自身のこれまで』 

福祉会館５階 視聴覚研修室で、松山 智氏 講演会が行われた。参加者 39 人だった。 

★意見・感想★ 
・人工内耳について、知っているようで知らないこ

とが少し理解できた。 
・小さい頃から身体の不自由さから手話だけの必要

性、体内・体外人工内耳装置など、将来の課題の
大切さを知った。 

・手話と日本語の分かる先生が増えるとよい。 
・自分の体験を生かして、子供のアイディンティテ

ィを教えながらの生徒の指導を行える松山先生の
様な方が増えると良いですね。ろう学校の先生の
異動も普通校と同じという事だったが、専門性を
持って決められて、ろう学校を希望する先生が増
えると良いですね。 

・聴覚障害者の生の声を知ることができ、日常生活
及び社会生活での苦労について十分理解できた。
松山氏の教育に対する熱い思いに触れ勉強になった。自分は、本サークルに初めて参加したが、
「自分は何を考え手話を覚えるのか？」の方針を決定する良い機会だった。自分は聴覚障害者に
ついて知識の浅さを痛感した。 

・確かにあてはまる所が沢山あった。ろう自身も積極的にやらないと回りの人はわからない事もあ
るので、消極的にならないように頑張っていきたいと思う。 

・プロジェクターと分かりやすい手話で楽しく聴けた。順を追った話でかつ松山氏ならでは主張も
あり、へぇ～と思うことも多々ありとても良かった。 

・写真がちょっとこわかったので、来たとき違う人かと思った。とても分かりやすく、またいろい
ろと考えさせられた。もっと手話を勉強し、普通にろうの友人ができ、ケンカも出来るように頑
張りたい。 

・ろう学校と普通の学校との違いがよくわかった。ろうの子供たちの思いも話を聞かなければ、気
づかないことも多くあった。人工内耳については、初めて聞くことばかりで勉強になった。ろう
者としてどう健聴の人たちと交流し社会に入っていくかは、ろう学校での教育方針が大きく影響
するのだと思った。 

・難聴軽い、重いにかかわらず情報保障と合理的配慮ないですね。すごく必要なことですね。日常
生活で困ることは多いです。 

・茶の間の孤独ということに「え～そんなことが」とおどろいた。同じ家族の中でもおこるのか不
思議に思った。 

・人工内耳についての説明がうまく、理解できてよかった。難聴についてもやはり言葉が発音など
上手くいかないと思う。伝える方法は筆記、ジェスチャーなどですすめられると思う。私も日産
自動車で働いているが、毎年１、２人の新入社員(ろうあ者)がいる。 

・講演の内容はよくわかった。ろう、人工内耳との違いについて、いろいろ参考になった。手話も
必要であることを話してもらえたらよかったと思う。 

・ろう者の率直な意見と教師らしい専門の意見が分かり易く、今のろう教育の様子が少し理解でき
たように思う。 

・いろいろ聞いて、なつかしい言葉があった。 
・人工内耳については、親がカン違いしているのがわかった。聴覚神経30万と22ではまったく違

うことがわかった。ほんの少しだったが、実際の授業の様子も見られて、画像と文字と手話の3つ
で学んでいることがわかった。いろいろな経験を積んでいるからこそ、教えることに深みがます
のだな～と思った。今後もこどもたちのために頑張ってください。 

・今までもろう者からご自身の生い立ちのお話を聴くことは何回もあったが、いつも本当に学ばさ
れる。今回は特に人工内耳について知ることが出来てよかった。 

・松山氏の体験談は自分の体験と似てて、気持ちがよくわかる。苦しみをのり越えたことをとても
素晴らしいと思う。 

 

11／14(土 ) 田中清氏講演会  
手話を始めた頃に買った、手話本に載っていて、私には憧れの手話通訳士である 

田中清さんの講演会に参加させて頂きました！ 

講演会は、生い立ちや手話通訳士になるまでの経緯、NHK の手話ニュースキャスター 

での苦労話等、興味深いお話しで、とても、良かったです。（K・T） 

１０／２５（日） 第８回 聴障センターまつり 
１０月２５日（日） 「第８回聴障センターまつり」が開催されました。 

ひまわり会からはろう者２人聴者６人が参加しました。    （Ｍ・Ｎ） 

<参加者の感想> 

・当日は天気も良く、たくさんの人で賑わい、手話ダンスやコーラス、「斎藤りえ氏」の講演会と盛だく

さんの催しで楽しかったです。「斎藤りえ氏の講演会」では１時間以上自分の声で一生懸命に話をされる

姿に“伝えたい”と言う熱意が感じられました。心に残ったのは「聞こえないという事で得るものも多

かった」と言う言葉と娘さんの言葉に励まされ勇気づけられると言う話でした。     （Ｓ・Ｕ） 

・色々な催しのコーナーがあり初めての触手話を体験、想像していたのとは違い驚きました。特別講演

の講師、斎藤りえ氏のポジティブな考え方に感銘。（Ｈ・Ｓ） 

・斎藤りえさん講演会、立ち見でしたが聴く事が出来て良かったです。小柄でほっそりしているけど、

強いパワーを持った彼女から、前向きに頑張る事の大切さを教わりました。パソコンとタブレット端末

を使った、東京都北区議会の様子も見てみたいと思いました。             （Ｋ・Ａ） 

・聴覚障害だけで無く盲ろう者と触れ合ったり点字などの体験が出来てとても良かったです。疑似体験

の１つとして眼鏡をかけ弱視など鮮明ではなく視野の狭さなど想像以上のものを感じました。（Ｈ・Ｔ） 

・初めて聴障センターまつりに行きました。手話コーラスや手話ダンスを堪能し、充実した時間を過ご

させていただきました。        （Ｋ・Ｓ） 

10／31(土 )高尾山ハイキング  
10月31日に高尾山ハイキングに行ってきました。予想よ

り多く28人参加してびっくりしました。ひまわり会から参
加者は10人でした。 
ケーブルカーに乗って高尾山に着いた時に少し寒かった。怪
我もなく無事に着いてホッとしました。 

参加者の様子→ 

11／7(土 ) 

横須賀市立ろう学校かしわ祭  
 隔年で体育祭と文化祭を開催しているとのこと。体育館の舞台で。情報保障は手話とスクリーン（パ

ソコン使用文字）です。先生方が順繰りに手話通訳を担当し進行していました。校長先生も手話を付け

てのあいさつ。小学部も幼稚部の子ども達も手話を付けて、劇や歌を披露。ホントにかわいい。中・高

等部の劇の演目は「三十年後のわたしたち」でした。10 曲ほどの手話ソングメドレー。間奏で、「感

謝のことば」を手話だけで表現した時は感動。涙が出ました。生徒さんの心に夢が広がっていることを

感じました。先生方の手話の上達にも感激しました。私も上手くなるよう頑張ります。 

11／1(日 )カナガワデフウェイ  
 横須賀に来て初めてデフウェイというイベントに参加させてもらいました。午前中しか参加できませ

んでしたが、砂田アトムさんのコントを楽しく拝見させて頂きました。来年も機会があれば参加したい

と思います。 

今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  
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